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Padre João Francisco da 
Silva comemora 44 anos de 
Ordenação Presbiteral
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Instituto de Previdência do Servidor 
Municipal de Taquaritinga alerta sobre 
atraso no pagamento de benefícios
Gestão do IPREMT emite nota pública esclarecendo a situação 
e cobra a regularização dos repasses da Prefeitura Municipal
O Instituto de Previ-

dência do Servidor Mu-
nicipal de Taquaritinga 
(IPREMT) emitiu uma 
nota pública de esclare-
cimentos aos segurados e 
beneficiários do Regime 
Próprio de Previdência 
Social de Taquaritinga, 
informando sobre o atra-
so no pagamento dos be-
nefícios de aposentadoria 
e pensões referentes à 
competência de junho de 
2023.

Segundo a nota, o 
atraso é resultado da falta 

de repasse mínimo das re-
ceitas pela Prefeitura Mu-
nicipal de Taquaritinga 
ao IPREMT. O Instituto 
ressalta que os Regimes 
Próprios de Previdência 
Social possuem caráter 
contributivo e solidário, 
com contribuições do 
ente federativo, dos ser-
vidores ativos, inativos e 
pensionistas, entre outras 
fontes de financiamento.

O IPREMT destaca 
que a ausência, o atraso 
e o pagamento a menor 
das contribuições obriga-

tórias têm forçado o Ins-
tituto a realizar resgates 
de aplicações em inves-
timentos para cobrir a fo-
lha de pagamento de be-
nefícios. Contudo, alerta 
que essa medida não po-
derá mais ser tomada sob 
pena de imediata e direta 
extinção da Previdência 
Pública.

Caso a situação não 
seja urgentemente regula-
rizada, o RPPS municipal 
de Taquaritinga corre o 
risco de esgotamento de 
seus investimentos, o que 

causará prejuízos aos be-
neficiários que dependem 
desses pagamentos para 
sua subsistência.

O IPREMT enfatiza 
que já tomou e continuará 
tomando medidas, tanto 
extrajudiciais quanto ju-
diciais, para sanar o pro-
blema. Medidas extraju-
diciais incluem ofícios, 
reuniões e pedidos de 
débito de valores. Medi-
das judiciais já obtiveram 
ordens judiciais de multas 
diárias à Prefeitura Muni-
cipal e bloqueio de valo-

res devidos.
O Instituto ainda in-

formou que comunicou as 
irregularidades ao Minis-
tério Público do Estado 
de São Paulo, ao Tribu-
nal de Contas do Estado 
de São Paulo e à Câmara 
Municipal de Taquaritin-
ga, entidades de controle 
externo.

O IPREMT anexou à 
nota um demonstrativo 
com estimativa dos prin-
cipais valores devidos 
pela Prefeitura Munici-
pal. A Superintendente do 

IPREMT, Aparecida Lu-
zia Girotto, e o Presidente 
do Conselho de Adminis-
tração, Gilberto Favero, 
assinam a nota que foi 
divulgada em 20 de julho 
de 2023.

A comunidade de Ta-
quaritinga fica atenta aos 
desdobramentos dessa 
situação, que afeta dire-
tamente a vida dos se-
gurados e beneficiários, 
e aguarda ação rápida e 
efetiva por parte das au-
toridades municipais para 
resolver o impasse.
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CAT: um time 
valente

Q 
 
uando o ár-

bitro da partida entre 
Mauá e CAT, quarta- 
feira (19), apitou o fi-
nal do jogo, a torcida 
cateana garra do Leão, 
presente ao estádio 
Pedro Benedetti, vi-
brou mais uma vez, 
não só pela vitória de 
2x1, mas também, e 
principalmente, pela 
classificação antecipa-
da para a terceira fase 
do campeonato paulis-
ta da segunda divisão.

Isso demonstra, 
sem dúvida, todo o 
esforço da jovem di-
retoria do CAT, que 
desde a sua reelei-
ção, em novembro 
passado, tem desem-
penhado um trabalho 
dos mais elogiáveis, 
primeiramente com 
a contratação de um 
técnico competente e 
inteligente, depois a 
formação da equipe 
e também na parceria 
com as empresas da 
cidade para colaborar 
financeiramente du-
rante as disputas dos 
jogos em suas fases 
de classificação e cla-
ro, na reta final.

Em 1982, quando 
o CAT conquistou o 
título da segunda di-
visão, atuando em 
São Paulo, contra 

Bragantino, Araçatu-
ba e Mogi Mirim, a 
cidade de Taquaritin-
ga se uniu em torno 
da equipe, ajudando a 
diretoria em todos os 
sentidos, culminando 
com o grande feito, 
com direito a dispu-
tar, por dois anos se-
guidos (1983/1984), 
a principal divisão do 
futebol paulista.

Mais do que isso, 
em apenas 90 dias, 
com ajuda total da 
torcida e dos taqua-
ritinguenses, a Pre-
feitura, tendo à fren-
te o saudoso prefeito 
Adail Nunes da Silva, 
construiu o estádio 
“Taquarão”, orgulho 
de todos os cateanos e 
um dos estádios mais 
comentados à época.

Pois bem, nos dias 
de hoje, os torcedores 
do CAT, que tem pro-
porcionado as melho-
res médias de público 
nos jogos da segunda 
divisão, também vi-
bram da mesma for-
ma como em 1982 e 
a conquista do título 
para o acesso à A3, 
em 2024, será nada 
mais, nada menos, 
um reconhecimento 
dos jogadores à nação 
taquaritinguense.

Credicitrus comemora 40 anos em grande estilo
No último sábado, 15 de julho, a cidade de Taquari-

tinga foi palco de uma festa especial em comemoração 
aos 40 anos de fundação da Credicitrus, uma coopera-
tiva de crédito que tem se destacado por seu trabalho 
produtivo e em prol dos cooperados.

O evento aconteceu na Praça Guilherme Franco, no 
Jardim Laranjeiras, e atraiu a atenção da população lo-
cal com uma programação diversificada. Os visitantes 
puderam desfrutar de teatro, oficina de cupcake e de 
reciclagem, além de receberem informações importan-
tes sobre saúde, promovendo assim a conscientização 
sobre bem-estar e qualidade de vida.

Uma das atrações especiais do evento foi a presen-
ça dos estandes das empresas parceiras do Marketclub, 
plataforma de marketplace da Credicitrus. Os estandes 
ofereceram uma ampla variedade de produtos e servi-
ços aos visitantes, enriquecendo ainda mais a experiên-
cia do público presente.

A festividade foi encerrada com chave de ouro com 
a apresentação da renomada dupla sertaneja Guilher-
me e Santiago, que agitou e animou o público com um 
show de qualidade.

A organização do evento foi amplamente elogiada 
pelos participantes, que ressaltaram a qualidade da festa 
e a dedicação dos organizadores em proporcionar uma 
experiência inesquecível para a comunidade. O dia in-
teiro de atividades na praça foi marcado por momentos 
de alegria, confraternização e celebração da trajetória 
de sucesso da Credicitrus.

A cooperativa de crédito, por sua vez, reafirmou o 
seu compromisso com a comunidade local, proporcio-
nando não apenas serviços financeiros, mas também 
momentos de lazer e entretenimento para a população 
de Taquaritinga.

Parabenizo a Credicitrus pelos seus 40 anos de his-
tória e sucesso, e também aos organizadores da festa 
pelo empenho e dedicação na realização desse evento 
memorável. Que a trajetória da cooperativa continue a 
prosperar, contribuindo para o desenvolvimento econô-
mico e social da região, oferecendo sempre o melhor 
aos seus cooperados e à comunidade em geral.

O ponto negativo da festa foi a participação do pre-
feito Vanderlei Mársico, que mesmo com os constantes 
atrasos nos pagamentos dos servidores públicos, ativos 
e inativos, além é claro dos fornecedores pensou que 
iria sair impune da opinião popular. Foi só começar a 
falar que levou uma chuva de vaias. O povão tem opi-
nião prefeito! 

Servidores públicos inativos enfrentam 15 dias 
de atraso no pagamento

Na última sexta-feira, 21 de julho, completou-se o 
décimo quinto dia de atraso no pagamento dos servi-
dores públicos inativos da prefeitura de Taquaritinga. 
A situação, que já vinha preocupando os aposentados, 
está se tornando insustentável para muitos deles.

A maior parte deles dependem exclusivamente de 
suas aposentadorias para arcar com despesas essen-
ciais, como remédios, alimentação e contas básicas, 
não tendo o mesmo luxo que o prefeito e seus asseclas. 

Com a falta de recursos, os aposentados estão sen-
tindo-se desamparados e preocupados com suas ne-
cessidades básicas não sendo atendidas. Diante dessa 
situação, eles clamam por uma ação imediata por parte 
das autoridades municipais para resolver o problema.

É importante destacar que os servidores públicos 
inativos dedicaram grande parte de suas vidas ao servi-
ço público e merecem respeito e dignidade após tantos 
anos de trabalho.

A situação exige atenção urgente das autoridades 
responsáveis, e os aposentados fazem um apelo para 
que as medidas necessárias sejam tomadas o mais rápi-
do possível. Eles esperam que seus pagamentos sejam 
regularizados e que suas necessidades sejam atendidas, 
permitindo que possam viver com dignidade e tranqui-
lidade nessa fase de suas vidas.

Enquanto a situação não se resolve, a população de 
Taquaritinga permanece em busca de respostas e solu-
ções, reiterando a importância de um tratamento justo e 
respeitoso por parte da administração municipal.
*Gabriel Bagliotti é jornalista responsável e diretor presidente de 
O Defensor. 
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 ► Representatividade positiva

Sindicato dos Servidores Municipais 
denuncia atraso nos salários dos  
aposentados do IPREMT
Campanha de luto é lançada nas redes sociais em homenagem 

aos aposentados e pensionistas prejudicados pelo atraso
Na quinta-feira, 20 

de julho, o Sindicato dos 
Servidores Públicos Mu-
nicipais de Taquaritinga 
utilizou suas redes sociais 
para divulgar uma cam-
panha de luto em protesto 
ao atraso no pagamento 
dos servidores públicos 
inativos e pensionistas 
vinculados ao IPREMT 
(Instituto de Previdência 
Municipal de Taquaritin-
ga).

A ação tem como ob-
jetivo prestar homenagem 
e solidariedade aos apo-
sentados e pensionistas 
que enfrentam a angústia 
da incerteza quanto ao re-
cebimento de seus benefí-
cios, devido ao atraso in-
justificado no pagamento.

Em sua postagem, o 
SSPMT manifestou in-
dignação e informou que 
está adotando todas as 
medidas cabíveis para ga-
rantir que novos atrasos 
não ocorram, buscando 

respeito e valorização aos 
servidores que dedicaram 
anos de suas vidas ao ser-
viço público municipal.

Ontem, sexta-feira, 
21 de julho, completa-
-se quinze dias de atraso 
no pagamento dos apo-
sentados da prefeitura de 
Taquaritinga, o que tem 
gerado grande desconten-
tamento e repercussão ne-
gativa nas redes sociais, 
com diversas postagens 
criticando a atual admi-
nistração pelo vergonho-
so descaso com aqueles 
que tanto contribuíram 
para o município.

É importante lembrar 
que os servidores inativos 
e pensionistas merecem 
todo o respeito e reco-
nhecimento pelos anos de 
dedicação e trabalho pres-
tados à cidade. O atraso 
no pagamento de seus 
benefícios é uma questão 
de grande preocupação, 
afetando diretamente a 

qualidade de vida desses 
profissionais que agora se 
encontram em uma situa-
ção delicada e incerta.

O Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Munici-
pais de Taquaritinga rea-
firma o compromisso de 
defender os direitos e in-
teresses dos servidores e 
de lutar por um tratamen-
to justo e digno a todos 
aqueles que construíram 
suas carreiras ao serviço 
do município.

Enquanto perdurar 
essa situação, a campa-
nha de luto seguirá como 
forma de manifestação e 
conscientização, buscan-
do sensibilizar a admi-
nistração pública para a 
importância de cumprir 
seus compromissos com 
os servidores aposentados 
e pensionistas, garantin-
do-lhes a segurança finan-
ceira e o devido respeito 
que merecem.

 ► Expectativa pelos eventos

Emenda parlamentar garante recursos 
para festivais culturais em nosso município

Reunião com secretário municipal de Cultura discute a destinação de verbas para CRIARTE e FESTTAQ
Na última segunda-fei-

ra, uma importante reunião 
aconteceu na Secretaria 
Municipal de Cultura com a 
presença do secretário Thia-
go Duarte e representantes 
da classe política para dis-
cutir a aplicação da emenda 
destinada à Associação Cul-
tural e Artística de Desen-
volvimento Social (Acades) 
pela Deputada Márcia Lia. 
Os recursos da emenda se-
rão destinados integralmen-
te para a realização de dois 
festivais culturais em nos-
so município: CRIARTE e 
FESTTAQ.

Entre os presentes na 
reunião estavam a vereado-
ra Mirian Ponzio, além dos 
representantes Casturina 
Lima, Jhonatas, Cleiton e 
Ricardo Ponzio, todos enga-
jados em fomentar e fortale-
cer a cultura local.

O CRIARTE e o FEST-
TAQ são eventos tradicio-

nais em nossa cidade que 
valorizam as expressões ar-
tísticas e culturais da região, 
promovendo a participação 
ativa da comunidade e enri-
quecendo o cenário cultural 
local.

Com a destinação des-
sa emenda parlamentar, a 
Acades poderá contar com 
recursos significativos para 
a realização desses festivais, 
permitindo a contratação 
de artistas, estruturação dos 
eventos, e oferecendo uma 
programação diversificada 
e atraente para a população.

A presença de repre-
sentantes da classe políti-
ca na reunião demonstra o 
compromisso em apoiar a 
cultura e valorizar os even-
tos culturais do município, 
reconhecendo a importân-
cia dessas iniciativas para a 
formação cultural da popu-
lação e o desenvolvimento 
social da região.

A comunidade aguarda 
com expectativa a realiza-
ção do CRIARTE e FEST-
TAQ, eventos que enrique-
cem a vida cultural de nossa 
cidade e proporcionam mo-
mentos de lazer e entreteni-
mento para todas as idades.

Agradecimentos à De-
putada Márcia Lia pela des-
tinação dessa emenda que 
certamente contribuirá para 
o sucesso e a grandiosidade 
desses festivais. O apoio da 
classe política é fundamen-
tal para fortalecer a cultura e 
promover a diversidade ar-
tística em nosso município.

Em breve, mais infor-
mações serão divulgadas 
sobre as datas e a programa-
ção desses festivais que pro-
metem encantar e emocio-
nar a todos os participantes, 
reforçando o papel da cultu-
ra como elemento essencial 
na construção de uma socie-
dade mais rica e plural.
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Quando falam de Lula, 
os analistas políticos – mes-
mo aqueles que dele são crí-
ticos – são quase unânimes 
em apontar o pragmatismo 
como uma de suas princi-
pais qualidades. 

De fato, em muitos as-
suntos, o líder petista ignora 
as ideias mais amalucadas 
de seu partido e deixa seus 
bons ministros trabalharem, 
de que são exemplos Antô-
nio Palloci e seu ajuste fis-
cal no primeiro mandato e, 
mais recentemente, Fernan-
do Haddad e a tão esperada 
e há tanto tempo discutida 
reforma tributária. 

De tempos em tempos, 
contudo, o diabinho que 
assopra um dos ouvidos de 
Lula parece ganhar a briga 
contra as vozes da razão e o 
presidente resolve atraves-
sar a rua para escorregar na 
casca de banana na calçada 
oposta. 

Poderia falar da nomea-
ção de Jean Willys a cargo 
na SECOM, mas isso seria 
atribuir ao rapaz uma rele-
vância que, felizmente, ele 
jamais terá. Fiquemos, por-
tanto, com assuntos mais 
relevantes.

No início da semana, 
terminou a conferência en-
tre os países membros da 
União Europeia e as nações 
que compõem a CELAC 

(Comunidade dos Estados 
Latino-Americanos e Cari-
benhos), realizado em Bru-
xelas, sede do bloco euro-
peu. 

Durante o encontro, 
Lula buscou marcar oposi-
ção ao presidente chileno 
Gabriel Boric, que criticara 
– com razão – a invasão da 
Ucrânia pela Rússia, classi-
ficando-a como uma séria 
violação ao direito interna-
cional e pedindo aos pares 
latino-americanos que dei-
xassem de avaliar o conflito 
sob a ótica ideológica e pas-
sassem a condenar as ações 
do regime de Vladimir Pu-
tin.

O petista chamou o chi-
leno de “jovem apressado”, 
mas a verdade é que Boric, 
embora tenha apenas 36 
anos, é dono de visão mo-
derna, que escancara o atra-
so de boa parte dos líderes 
latino-americanos: criticar 
o autoritarismo de regimes 

ideologicamente alinhados 
(caso da Venezuela de Nico-
lás Maduro) ou de governos 
cujo alinhamento é tão so-
mente não ser os EUA (caso 
da Rússia de Putin) não é 
trair os ideais de esquerda 
ou cumprir os interesses das 
grandes potências. É, tão 
somente, estar do lado certo 
da História e evitar fornecer 
munição preciosa aos faná-
ticos da extrema-direita. 

Caso passe a concordar 
com Boric, Lula não per-
derá um voto sequer da es-
querda e, de quebra, ainda 
poderá aumentar populari-
dade com os eleitores que, 
a cada eleição, se alternam 
entre os polos opostos do 
espectro político. Se o petis-
ta é de fato pragmático, se-
ria uma ótima hora de exibir 
tal virtude. 
*Carlos Galuban Neto é advogado 
formado pela Faculdade de Direito 
da Universidade de São Paulo.

O pragmatismo lulista
Os números de um Brasil 
desigual e violento

Havia pensado em escre-
ver sobre algo que proporcio-
nasse mais alegria, felicida-
de, algo que carregasse mais 
positividade, todavia ao ler e 
verificar os dados apresenta-
dos pelo “Anuário de Segu-
rança” o texto foi-me sendo 
apresentado como um misto 
de revolta, indignação, pois 
quando a maior autoridade do 
País conclama seus asseclas a 
partir para violência, é lógico 
e notório que a situação ca-
minharia para estes números 
em manchetes que possuímos 
hoje.

No ano passado, o Bra-
sil registrou o maior número 
da história de casos de estu-
pros – considerando também 
estupros de vulneráveis. De 
acordo com os dados apresen-
tados pelo Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública, divul-
gados no último dia 20 de 
julho, são 74.930 vítimas. Ou 
seja, tivemos mais de 6.200 
casos por mês, 205 registros 
de crime por dia. Os números 
são preocupantes e alertam 
apenas para os casos informa-
dos à Polícia. Uma triste rea-
lidade, que se esbarra com a 
desigualdade e a ausência do 
investimento em Educação. O 
aumento em relação ao ano de 
2021 foi de 8,2%.

O Anuário mostra-nos 

que são mais de 37 casos de 
estupro a cada 100 mil habi-
tantes. E pasmem: quase 70% 
das vítimas possuem menos 
de 13 anos, estes com um 
aumento em relação ao ano 
anterior (2021) de 9%. Em 
2021 foram 52.057 casos re-
gistrados, e, em 2022 chegou 
aos 57.000. Faço questão de 
apresentar os números, pois 
são eles que demonstram o 
descaso e o abrandamento da 
Lei para crimes hediondos 
como este.

O Anuário apresenta, 
também, que em 2022 foram 
2.458 ocorrências de crimes 
por preconceito de raça ou de 
cor, e 488 registros de homo-
fobia e transfobia. Além dis-
so, mais de 2,5 mil pessoas 
LGBTQIA+ foram agredidas, 
ou seja, isso representa uma 
taxa de 1,7 caso a cada 100 
mil habitantes. Sendo este va-
lor 67% maior do que os 1464 
de 2021. É muito preocupan-
te, porque Estados como São 
Paulo e Rio Grande do Sul 
não responderam ao pedido 
de disponibilização dos dados 
de racismo.

A violência contra a mu-
lher, feminicídio, também 
foi um dos crimes que mais 
tiveram aumento em 2022. 
Um aumento de 7% em re-
lação a 2021. As tentativas 

de feminicídio tiveram um 
aumento de 17% e as tenta-
tivas de homicídio contra as 
mulheres houve um aumento 
de 10% em relação ao ano de 
2021. A violência doméstica 
teve um salto de 237.596, em 
2021, para 245.713 em 2022. 
O estado com maior taxa de 
aumento foi o do Amazonas 
com 92%. Violência que se 
inicia através da tortura psico-
lógica, moral e culmina com a 
agressão física. Isso não pode 
ser normalizado. A passiona-
lidade é um dos fatores que se 
somam aos casos de agressão 
e morte.

Urge, portanto, que nos-
sas autoridades façam desses 
tristes números projetos que 
se efetivem e tornem o País, 
um local tranquilo, que inves-
te em Educação, em Saúde, 
em Cultura e, que, principal-
mente puna os culpados com 
o rigor da Lei. Não podemos 
mais suportar políticos alicer-
çados pelo discurso de ódio e 
adeptos dessas atitudes difun-
dindo-as em seus discursos e 
postagens pífias. Passou da 
hora de nos ocuparmos dessa 
luta, que é de todos. Basta de 
tanta violência! Esses núme-
ros não podem prosseguir...
*Prof. Sergio A. Sant’Anna – Pro-
fessor de Redação nas Redes Ad-
ventista e COC em SC e jornalista.

Foto: Ricardo Stuckert
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 ► O trabalho continua

Lions Clube de Taquaritinga tem novo presidente 
e fortalece compromisso com a comunidade
Companheiro Leão Adriano César Damiani assume a presidência da entidade em evento social concorrido

No sábado, dia 8 de 
julho, o Lions Clube de 
Taquaritinga realizou um 
evento social concorrido 
para anunciar seu novo 
presidente: o Companheiro 
Leão Adriano César Damia-
ni. Ao lado de sua esposa, 

Maria Catarina, ele assu-
miu o comando de uma das 
mais importantes entidades 
do município, comprometi-
do em promover ações que 
beneficiem a sociedade e 
fortaleçam os valores do 
leonismo.

Com vasta experiência e 
dedicação ao clube, o casal 
Damiani conduzirá as ati-
vidades e projetos do Lions 
Clube de Taquaritinga ao 
longo do próximo ano. A 
posse do novo presidente 
representa um momento 

significativo para a entida-
de, que continua seu traba-
lho em prol da comunidade 
local.

O conselho do Lions 
Clube de Taquaritinga é 
formado por membros en-
gajados e comprometidos. 

O 1º Vice-Presidente é o 
CL Juraci Rocha Passos Jr., 
que atuará ao lado do Se-
cretário CL Ricardo Crema 
e do Tesoureiro CL Juraci 
Rocha Passos Jr. A Diretora 
Social CaL Rosangela Ma-
nelichi Rebech e o Diretor 

de GMT Robison Eduardo 
Galoppi também fazem par-
te do conselho, juntamente 
com o Assessor de LCIF 
do clube PDG14/15 MLJF 
Tatão Carvalho e o Diretor 
de GST Maristela Gibertoni 
Gonçalves.

Durante o evento, tam-
bém aconteceu a posse do 
novo conselho do Hospi-
tal de Olhos - Lions "Ma-
noel Dante Buscardi", que 
terá João Donizete Furtado 
como presidente do Con-
selho Deliberativo para o 
biênio 2023/25 e Luís Car-
los Casari como Vice-pre-
sidente. O Conselho Fiscal 
será liderado por Ricardo 
Ramos, enquanto a Direto-
ria Executiva terá Valentim 
O. Gavioli como presidente 
e Alexandre Duarte como 
Vice-presidente.

O Lions Clube de Ta-
quaritinga é reconhecido 
por seu compromisso com a 
comunidade e seu trabalho 
em prol de causas humani-
tárias e sociais. Com o novo 
presidente, a entidade forta-
lece ainda mais sua missão 
de servir e contribuir para 
o bem-estar da população. 
A expectativa é que sob a 
liderança do Companheiro 
Leão Adriano César Da-
miani e sua equipe, o clube 
possa dar continuidade ao 
seu legado de solidariedade 
e transformação social.

https://wa.me/message/HD6PI5ZGW426E1
https://odefensor.com.br/site/2023/07/21/lions-clube-de-taquaritinga-tem-novo-presidente-e-fortalece-compromisso-com-a-comunidade/
https://odefensor.com.br/site/2023/07/21/lions-clube-de-taquaritinga-tem-novo-presidente-e-fortalece-compromisso-com-a-comunidade/
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É neste sábado
De acordo com infor-

mações da ACIT – Asso-
ciação Comercial e In-
dustrial de Taquaritinga 
– o atendimento do co-
mércio varejista na cida-
de neste sábado (22), aos 
consumidores, será das 
9h às 13h. Supermerca-
dos, açougues e varejões 
até às 19h.

Casas para alugar
É comum, pelas redes 

sociais na internet, anún-
cio de aluguel e venda de 
casas na cidade, princi-
palmente nos bairros pe-
riféricos. A construção de 
loteamentos para aquisi-
ção da casa própria, atra-
vés de financiamentos, 
tem oferecido esse tipo de 
contato com a população, 
abrindo oportunidades de 
compra e venda de imó-
veis.

Jantar dançante

A ACIT está anun-
ciando, para o dia 21 de 
outubro, um grandioso 
jantar dançante, para co-
memorar os 50 anos de 
existência da associação 
na cidade. O evento acon-
tece no Premier Hall, ao 
preço de R$ 150,00 o in-
gresso individual. Partici-
pação musical de Ulisses 
& Moisés.

Bazar beneficente da 
APA

Neste sábado (22), a 
partir das 8h30, nas de-
pendências do antigo 
posto do Netinho, nos 
altos da Rua Prudente de 
Morais, bazar beneficen-
te, em prol da APA. Rou-
pas semi novas, sapatos, 
artesanato, utensílios do-
mésticos, tudo a partir de 
R$ 5,00. O Amor não tem 
preço. Colabore.  

Serviços municipais
A Comutran – Comis-

são Municipal de Trân-
sito – coordenada pelo 
empresário Mirão Basso, 
está realizando bom tra-
balho em ruas e avenidas 
da cidade e dos bairros, 
fazendo a remarcação das 
faixas pelo chão, a fim 
de alertar motoristas que 
transitam pelos locais.

Maria Madalena
Maria Madalena, 

apóstola dos Apóstolos, 
foi a primeira das mulhe-
res que seguiram Jesus e a 
proclamá-lo como Aque-
le que venceu a morte. 
Ela demonstrou grande 
amor por Jesus, pelo qual 
foi muito amada. A festa 
litúrgica desta Santa, que 
acompanhou Jesus até ao 
Calvário, é celebrada em 
22 de julho.

*Luiz Eduardo Schneider é jor-
nalista e colaborador de O Defensor.

Os Tribunais de Contas 
e o controle dos ajustes 

com o Terceiro Setor
Por: Dimas Ramalho*

Desde a reforma ad-
ministrativa do Estado 
nos anos 1990, a forma-
ção de ajustes entre a Ad-
ministração Pública e as 
entidades privadas sem 
finalidade lucrativa, que 
compõem o chamado 
Terceiro Setor, cresceu e 
se consolidou como uma 
forma de prestação de 
atividades de interesse 
coletivo em áreas como 
saúde, educação, cultura 
e esportes, que passaram 
a contar com maior par-
ticipação de instituições 
privadas fomentadas 
pelo repasse de recursos 
públicos, fornecimento 
de servidores e bens es-
tatais.

A legislação bra-
sileira prevê diversos 
regimes e instrumen-
tos para esses acordos: 
o Contrato de Gestão 
com as Organizações 
Sociais, as OS’s (Lei n. 
9.637/1998); o Termo 
de Parceria com as Or-
ganizações da Sociedade 
Civil de Interesse Públi-
co, as OSCIP’s (Lei n. 
9.790/1999); e o Termo 
de Colaboração, o Termo 
de Fomento e o Acordo 
de Cooperação com a 
as Organizações da So-
ciedade Civil, as OSC’s 
(Lei n. 13.019/2014). 
À exceção deste último 
tipo de ajuste, os demais 
possibilitam o repasse de 
recursos públicos para a 
entidade executar ações 
que pressupõem o inte-
resse de toda a socieda-
de.

Em muitos casos, 
ocorre a transferência 
de grandes quantias de 
verba do erário para o 
alcance da finalidade do 
acordo e de suas metas 
pactuadas. Em linhas 
gerais, a lógica seguida 
é a do repasse financeiro 
para o desenvolvimento 
das atividades, de acordo 
com estimativas relacio-
nadas aos custos dos ser-
viços prestados. 

Não há, como nos 
tradicionais contratos 
administrativos regidos 
pelas Leis 8.666/1993 
e 14.133/2021, a lógica 
de que a cada prestação 
do particular correspon-
de uma contraprestação 

financeira da Adminis-
tração para remunerá-la. 
Nos ajustes com o Ter-
ceiro Setor, são transferi-
dos recursos que devem 
ser administrados pela 
entidade para realizar as 
finalidades da parceria, 
pois o seu pressuposto é 
de que há mútua colabo-
ração entre as partes en-
volvidas para o alcance 
de um mesmo fim.

Justamente nesse 
ponto reside o debate a 
respeito do tipo de con-
trole dos Tribunais de 
Contas sobre esses ins-
trumentos, que possuem 
características peculia-
res. Seria essa fiscaliza-
ção voltada apenas para 
aferir o alcance das fi-
nalidades e das metas ou 
haveria a possibilidade 
de se analisar os custos 
operacionais e o empre-
go dos valores?

Tenho defendi-
do, há bastante tempo 
(TCs 025593/026/12 e 
032947/026/13), a ne-
cessidade de que o con-
trole sobre essas parce-
rias recaia não apenas 
sobre o cumprimento 
ou não das metas e fi-
nalidades previstas, mas 
também sobre os custos 
operacionais envolvidos 
na gestão dos serviços, 
como forma de verificar 
a economicidade e a mo-
ralidade dessa atuação 
realizada em prol da co-
letividade. Duas razões 
têm me levado a susten-
tar esse posicionamento.

Em primeiro lugar, os 
valores repassados pos-
suem natureza pública e 
devem ser destinados à 
realização de determina-
dos propósitos sociais, a 
serem exercidos de acor-
do com os princípios da 
legalidade, moralidade, 
eficiência, economicida-
de, publicidade e impes-
soalidade. 

Assim, é necessário 
observar se o ajuste foi 
construído de acordo 
com esse conjunto de 
normas constitucionais, 
bem como se os objeti-
vos desse contrato firma-
do atendem esses man-
dados de otimização.

Vale destacar, ainda 
neste ponto, que os nú-
meros envolvidos nos 
repasses são considerá-

veis, conforme dados re-
unidos no Painel do Ter-
ceiro Setor do TCESP1. 
Em 2022, no âmbito es-
tadual, as transferências 
somaram mais de R$ 
15,5 bilhões. No mesmo 
período, os 644 municí-
pios jurisdicionados ao 
TCE-SP, o que exclui a 
Capital, repassaram qua-
se R$ 20,3 bilhões.

Em segundo lugar, 
não têm sido raros os 
casos em que os valores 
repassados são utiliza-
dos de modo divorciado 
dos princípios citados 
acima. Verifica-se nas 
fiscalizações realizadas 
pelo TCESP, a título de 
exemplo: a contratação 
de serviços jurídicos ou 
contábeis de escritórios 
de pessoas que têm re-
lação de parentesco com 
dirigentes das entidades; 
o registro de profissio-
nais com carga horária 
em quantidade mensal 
a superar as 24h por dia 
durante todo o período; 
e rateio de custos ope-
racionais entre diversos 
contratos de gestão, sem 
individualização ou de-
monstração mínima dos 
custos envolvidos em 
cada um, o que pode le-
var à dupla ou tripla re-
muneração pelo mesmo 
gasto.

Com base nesses fa-
tos, entendo que o con-
trole deve incidir para 
avaliar os custos opera-
cionais das entidades, 
para compreender, por 
exemplo, quais os valo-
res envolvidos, as bases 
sobre as quais são cal-
culados, onde e como 
os recursos repassados 
são aplicados, entre ou-
tras coisas. Porque, ao 
fim, são aspectos que se 
ligam diretamente à pro-
teção dos valores consti-
tucionais do manejo da 
coisa pública, na tutela 
dos interesses da coleti-
vidade.
*Dimas Ramalho é Conselheiro do 
Tribunal de Contas do Estado de 
São Paulo.

1Disponível em: https://painel.
tce.sp.gov.br/pentaho/api /re-
pos /%3Apubl ic%3ATerce iro-
Setor%3AterceiroSetor.wcdf /
generatedContent?user id=a-
nony&password=zero, acesso em 
19.07.2023.

 ► Artigo

https://painel.tce.sp.gov.br/pentaho/api/repos/%3Apublic%3ATerceiroSetor%3AterceiroSetor.wcdf/generatedContent?userid=anony&password=zero
https://painel.tce.sp.gov.br/pentaho/api/repos/%3Apublic%3ATerceiroSetor%3AterceiroSetor.wcdf/generatedContent?userid=anony&password=zero
https://painel.tce.sp.gov.br/pentaho/api/repos/%3Apublic%3ATerceiroSetor%3AterceiroSetor.wcdf/generatedContent?userid=anony&password=zero
https://painel.tce.sp.gov.br/pentaho/api/repos/%3Apublic%3ATerceiroSetor%3AterceiroSetor.wcdf/generatedContent?userid=anony&password=zero
https://painel.tce.sp.gov.br/pentaho/api/repos/%3Apublic%3ATerceiroSetor%3AterceiroSetor.wcdf/generatedContent?userid=anony&password=zero
https://painel.tce.sp.gov.br/pentaho/api/repos/%3Apublic%3ATerceiroSetor%3AterceiroSetor.wcdf/generatedContent?userid=anony&password=zero
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 ► Cursos de qualidade profissional

Venha para a UNIP Taquaritinga e  
qualifique-se para o mercado de  
trabalho na Universidade número 1

Sabemos que o mer-
cado de trabalho está 
cada vez mais exigen-
te, por isso é importan-
te estar qualificado para 
esse mundo competitivo, 
onde as mudanças tec-
nológicas acontecem em 
uma velocidade impres-
sionante! Dessa forma, 
entendemos que quanto 
melhor for a formação 
do candidato, mais chan-
ces terá de alcançar uma 
vaga de emprego e/ou 
oportunidades de pro-
moções para vagas ainda 
melhores, buscando as-
sim uma carreira sólida e 
crescente. 

A UNIP Taquaritin-
ga, acredita que além de 
uma graduação de quali-
dade é necessário ter pra-
zer naquilo que se faz, e 
por isso, estamos sempre 
prontos a ajudar nossos 
alunos a conhecerem as 
suas habilidades e com-
petências para que esco-
lham o curso adequado 
ao seu perfil. 

Com uma variedade 
de cursos que passam 
por licenciaturas (para 

quem deseja lecionar), 
bacharelados (quem vai 
operacionalizar a pro-
fissão) e superiores em 
tecnologia (áreas especí-

ficas de curta duração), a 
UNIP Taquaritinga está 
preparada para te ajudar 
a alcançar o sonho do di-
ploma. 

A campanha especial 
para a turma de agosto, 
está com valores pro-
mocionais e para mais 
informações, nos cha-

me pelo WhatsApp 16 
99992-0618. 

O ensino à distân-
cia, possibilita que você 
estude de acordo com a 

sua rotina, por meio da 
plataforma UNIP, que é 
didática, de fácil enten-
dimento e pode ser aces-
sada pelo celular, tablet 
ou computador, de onde 
você estiver e quantas 
vezes precisar. 

Você tem na UNIP, 
tutoria para tirar as dú-
vidas 24h pelo 0800, o 
mesmo diploma do ensi-
no presencial, biblioteca 
virtual com mais de 13 
mil títulos disponíveis, 
material digital e todo o 
suporte do polo que fica 
na Rua Dos Domingues, 
251 - Centro - Taquari-
tinga/SP. 

Esteja preparado para 
os desafios atuais com 
uma formação de qua-
lidade na Universidade 
que é número 1 no mer-
cado de trabalho. 

Mais informações 
pelo WhatsApp 16 
99992-0618 

Mudar a sua história 
só depende de você! 

A UNIP Taquaritinga 
está situada na Rua Dos 
Domingues, 251 - Cen-
tro - Taquaritinga/SP.

https://wa.me/5516999920618
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 ► Apoio necessário

Deputado visita entidades assistenciais em  
Taquaritinga e se coloca à disposição para auxiliar
Representantes políticos conhecem o trabalho do Asilo São Vicente 

de Paula e do Asilo do Jardim São Sebastião

Na última terça-feira, 
o deputado estadual Paulo 
Fiorilo, do Partido dos Tra-
balhadores (PT), esteve em 
Taquaritinga para conhecer 
de perto o trabalho desen-
volvido por duas entidades 
assistenciais do município. 
Durante a visita, o parla-
mentar se reuniu com a di-
reção do Asilo São Vicente 
de Paula e do Asilo do Jar-
dim São Sebastião, onde 
conheceu as atividades e 
necessidades das institui-
ções.

Acompanhado da ve-
readora petista Mirian 
Ponzio, do ex-vereador Ico 
Curti e dos filiados Teca 
Curti e Zé do Fole, o depu-
tado Paulo Fiorilo demons-
trou seu comprometimento 
em apoiar as entidades as-

sistenciais e se colocou à 
disposição para auxiliá-las 
na busca de recursos e pro-
jetos que possam fortalecer 
e expandir suas ações.

O Asilo São Vicente 
de Paula é uma importante 
instituição de longa per-
manência para idosos em 
Taquaritinga, que presta 
atendimento e acolhimento 
aos idosos em situação de 
vulnerabilidade social. Já o 
asilo do Jardim São Sebas-
tião também desempenha 
um papel fundamental na 
comunidade, oferecendo 
assistência e cuidados a 
idosos residentes na região.

A visita do deputado es-
tadual é uma oportunidade 
para estreitar os laços com 
a comunidade e conhecer as 
demandas locais, especial-

mente no que diz respeito 
ao trabalho realizado pelas 
entidades assistenciais que 
desempenham um papel es-
sencial no amparo aos mais 
vulneráveis.

Ao se colocar à dispo-
sição das entidades, Paulo 
Fiorilo reforça o compro-
misso com a causa social 
e o apoio a projetos que 
visem melhorar a qualida-
de de vida da população 
de Taquaritinga. A parceria 
entre o poder público e as 
entidades da sociedade civil 
é fundamental para o forta-
lecimento das ações sociais 
e o desenvolvimento de 
projetos que beneficiem a 
comunidade como um todo.

Neste momento de de-
safios e incertezas, o apoio 
do poder público é essencial 

para garantir a continuidade 
do trabalho realizado pelas 
entidades assistenciais, que 
enfrentam dificuldades fi-
nanceiras e estruturais. A 
presença do deputado es-
tadual Paulo Fiorilo é um 
sinal de esperança e incen-
tivo para a continuidade do 
trabalho em prol dos idosos 

assistidos por essas institui-
ções.

A visita representa um 
importante passo no esta-
belecimento de parcerias e 
na busca por recursos que 
possam garantir a susten-
tabilidade e expansão das 
atividades das entidades as-
sistenciais em Taquaritinga. 

O compromisso assumido 
pelo deputado demonstra 
a importância da atuação 
conjunta entre representan-
tes políticos e organizações 
da sociedade civil para o 
desenvolvimento de ações 
sociais que promovam o 
bem-estar e a dignidade dos 
mais necessitados.

https://odefensor.com.br/site/2023/07/21/deputado-visita-entidades-assistenciais-em-taquaritinga-e-se-coloca-a-disposicao-para-auxiliar/
https://odefensor.com.br/site/2023/07/21/deputado-visita-entidades-assistenciais-em-taquaritinga-e-se-coloca-a-disposicao-para-auxiliar/
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 ► Conscientização objetiva

Projeto ‘De Mãos Dadas’ promove palestra 
sobre proteção de crianças e adolescentes 
contra violência e exploração sexual

Iniciativa busca conscientizar a comunidade sobre a 
importância da prevenção e denúncia de casos de assédio

Na tarde de segunda- 
feira, 17 de julho, o Projeto 
"De Mãos Dadas" realizou 
uma palestra de extrema 
relevância para a comuni-
dade, abordando a proteção 
de crianças e adolescentes 
contra casos de assédio e 
exploração sexual. O even-

to contou com a presença 
da psicóloga Mariana Galli 
e da assistente social Va-
nessa, do CRAS "Antônio 
Thomaz Donato" localiza-
do no Jardim Micali.

O objetivo da palestra 
foi conscientizar os pre-
sentes sobre a importância 

de identificar e combater 
quaisquer indícios de vio-
lência e exploração sexual 
que possam afetar crianças 
e adolescentes na região. 
As profissionais fornece-
ram orientações essenciais 
para que a comunidade 
possa atuar de forma pre-

ventiva e protetora, garan-
tindo um ambiente seguro 
e saudável para as crianças 
crescerem.

Durante a palestra, fo-
ram abordadas informações 
sobre os sinais de alerta que 
podem indicar a ocorrência 
de abusos e exploração se-

xual, bem como as medi-
das de autoproteção que 
as crianças e adolescentes 
podem adotar para se pro-
tegerem diante de situações 
de risco. Além disso, as 
famílias presentes recebe-
ram informações sobre os 
canais de denúncia dispo-
níveis, visando a garantia 
dos direitos das vítimas e o 
combate a esses crimes.

O Projeto "De Mãos 
Dadas" tem se destaca-
do pela relevância de suas 
ações na comunidade local, 
promovendo iniciativas de 
conscientização e apoio 
para questões delicadas e 
cruciais, como a proteção 
da infância e adolescência. 
A colaboração e dedicação 
dos voluntários envolvidos 
são fundamentais para o 

sucesso dessas ações.
Após a palestra, todos 

os presentes foram agracia-
dos com um almoço e tam-
bém receberam doações de 
roupas, demonstrando o 
carinho e apoio da comu-
nidade para com os partici-
pantes do projeto.

Parabenizamos a equi-
pe do Projeto "De Mãos 
Dadas" pela realização 
dessa importante palestra e 
agradecemos a todos os vo-
luntários e colaboradores 
que se empenham em pro-
mover o bem-estar e a pro-
teção das crianças e adoles-
centes em nossa cidade. É 
com ações como essas que 
construímos uma socieda-
de mais consciente e com-
prometida com o futuro de 
nossas crianças.

 ► Solidariedade que alimenta e aquece

Unidade da JBS de Taquaritinga doa  
alimentos e agasalhos para a Vila Vicentina
Parceria entre empresa e instituição beneficia idosos e fortalece ações sociais na cidade

Em um gesto de solida-
riedade que aquece o cora-
ção, a unidade da JBS em 
Taquaritinga, empresa com-
prometida em alimentar 
o mundo com excelência, 
realizou uma significativa 
doação de alimentos e aga-
salhos para a Vila Vicentina. 
Essa ação faz parte do pro-
grama de responsabilidade 
social da empresa, "Fazer o 
Bem Faz Bem – Alimentan-
do o Mundo com Solidarie-
dade", que tem beneficiado 
diversas comunidades em 
todo o Brasil.

A Vila Vicentina, uma 
instituição dedicada ao cui-
dado e amparo de idosos, 
recebeu cestas básicas, lei-

te, biscoitos, bolos, pães e 
itens essenciais para o café 
da manhã, proporcionando 
conforto e nutrição aos re-
sidentes. Além disso, a JBS 
Taquaritinga também dis-
ponibilizou roupas, cober-
tores e mantas, garantindo 
que os idosos enfrentem o 
inverno com mais conforto 
e proteção.

A parceria entre a JBS 
Taquaritinga e a Vila Vicen-
tina é um verdadeiro exem-
plo de como a união entre 
empresas e instituições so-
ciais pode fazer a diferença 
na vida das pessoas. Atra-
vés desse ato de generosi-
dade, a empresa reforça seu 
compromisso com a comu-

nidade local e o bem-estar 
dos mais necessitados.

O programa "Fazer o 
Bem Faz Bem – Alimen-
tando o Mundo com Soli-
dariedade" tem sido uma 
importante ferramenta para 
a JBS levar auxílio e espe-
rança a mais de 270 muni-
cípios em todo o país. Atra-
vés de suas ações sociais, a 
empresa demonstra o seu 
papel ativo na construção 
de uma sociedade mais jus-
ta e acolhedora.

A Vila Vicentina, por 
sua vez, expressou sua 
eterna gratidão à JBS Ta-
quaritinga pela valiosa 
contribuição, que impacta 
positivamente a rotina e o 

bem-estar dos idosos as-
sistidos pela instituição. A 
parceria reforça a impor-
tância do envolvimento das 
empresas no cenário so-
cial, atuando como agentes 
transformadores em prol do 

bem comum.
O ato solidário da JBS 

Taquaritinga é um incentivo 
para que outras empresas e 
instituições se mobilizem 
em ações semelhantes, tor-
nando a comunidade mais 

unida e fortalecendo os la-
ços de apoio e cuidado entre 
todos os cidadãos. Afinal, o 
calor humano da solidarie-
dade é capaz de aquecer co-
rações e tornar o mundo um 
lugar melhor para todos.

https://linkme.bio/invistanet
https://odefensor.com.br/site/2023/07/21/projeto-de-maos-dadas-promove-palestra-sobre-protecao-de-criancas-e-adolescentes-contra-violencia-e-exploracao-sexual/
https://odefensor.com.br/site/2023/07/21/projeto-de-maos-dadas-promove-palestra-sobre-protecao-de-criancas-e-adolescentes-contra-violencia-e-exploracao-sexual/
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O Defensor  | 22 de julho de 2023 www.odefensor.com.br
10

 ► Muita fé e religiosidade

Padre João Francisco da Silva comemora 
44 anos de Ordenação Presbiteral
Padre dedicou grande parte de sua trajetória de devoção à comunidade taquaritinguense

Nesta sexta-feira, 21 de 
julho, a cidade de Taquari-
tinga celebrou um momento 
especial na vida religiosa de 
um de seus queridos cléri-
gos, o Padre João Francisco 
da Silva, conhecido carinho-
samente como Padre João. 
Comemorando 44 anos de 
Ordenação Presbiteral, ele 
tem sido uma figura essen-
cial na vida espiritual da 
comunidade, dedicando-se 
intensamente ao município 
ao longo dessas quatro dé-
cadas.

Natural de Pitangueiras, 
Padre João trilhou sua jorna-
da de formação e dedicação 
à vida religiosa com em-
penho e paixão. Ingressou 
no Seminário Diocesano 
de São Carlos aos 23 anos, 
após sentir um chamado 
sincero e ardente de amar a 
Deus de maneira total e ab-
soluta, entregando-se intei-
ramente à Igreja e ao "Povo 
de Deus".

Graduou-se em Filo-
sofia pelo Seminário Dio-
cesano de São Carlos e em 
Teologia pela Faculdade de 
Teologia Nossa Senhora da 
Assumpção, no Seminário 
Regional do Ipiranga de São 
Paulo, Capital. Através de 
sua sólida formação, Padre 
João encontrou os alicerces 
necessários para conduzir e 
guiar a comunidade de Ta-
quaritinga com sabedoria e 
compaixão.

Durante muitos anos, o 
padre foi responsável pela 
paróquia de São Sebas-
tião, que se destaca como a 

maior e mais antiga de Ta-
quaritinga. Sua liderança e 
dedicação foram fundamen-
tais para o fortalecimento da 
fé e a congregação dos fiéis 
em torno dos ensinamentos 
da igreja.

Neste momento de ce-
lebração, os membros da 
comunidade paroquial e os 
cidadãos taquaritinguenses 
expressam seus votos de 
felicitação e gratidão ao Pa-
dre João Francisco da Silva. 
A sua presença e trabalho 
incansável têm sido uma 
fonte de conforto e esperan-
ça para muitos, tornando-se 
um exemplo de devoção e 
serviço ao próximo.

Aos 44 anos de Ordena-
ção Presbiteral, Padre João 
continua a ser uma figura 
relevante e atuante na vida 
religiosa e social de Taqua-
ritinga. Seu legado é marca-
do pela dedicação à comu-
nidade, pela construção de 
uma fé sólida e pela busca 
constante de auxiliar aque-
les que mais precisam.

Que essa data especial 
seja celebrada com alegria 
e reconhecimento, e que as 
bênçãos divinas continuem 
a iluminar o caminho do Pa-
dre João Francisco da Silva, 
guiando-o em sua missão 
de amor, fé e solidariedade 
junto ao povo de Taquari-
tinga. Que Deus, a Senhora 
Mãe Rainha e Formosura 
do Carmelo, e São Sebas-
tião, padroeiro da cidade, o 
acompanhem e abençoem 
em sua jornada espiritual e 
humana.

 ► Artigo

Agricultura 4.0 - Inovando o Agronegócio
Por: Marcus Rogério de Oliveira* 
e Luciana Aparecida Ferrarezi**

Nas terras de nossa que-
rida região, a agricultura é 
mais do que uma atividade 
econômica, é um modo de 
vida. Nossos agricultores 
são verdadeiros heróis que 
alimentam o mundo, en-
frentando desafios diários 
para garantir que tenhamos 
alimentos saudáveis e sus-
tentáveis em nossas mesas. 
Reconhecendo a importân-
cia vital da agricultura em 
nossa região, a Fatec de 
Taquaritinga tem liderado 
esforços para impulsionar 
o setor por meio da agricul-
tura 4.0.

A agricultura 4.0 repre-
senta a convergência entre a 
agricultura e as tecnologias 
digitais. Ela visa utilizar a 
tecnologia para aumentar 

a eficiência, a produtivida-
de e a sustentabilidade do 
setor agrícola. Através de 
avanços em áreas como in-
ternet das coisas (IoT), big 
data, inteligência artificial e 
automação, estamos teste-
munhando uma verdadeira 
revolução na forma como a 
agricultura é conduzida.

Com o objetivo de pro-
mover a inovação e forta-
lecer a ligação entre a aca-
demia e o setor agrícola, a 
Fatec de Taquaritinga está 
criando o Núcleo de Es-
tudos e Desenvolvimento 
em Agricultura 4.0. Esse 
centro se concentrará em 
desenvolver estratégias de 
negócio e soluções tecno-
lógicas adaptadas às ne-
cessidades específicas de 
nossa região agrícola, ca-
pacitando nossos agriculto-

res a enfrentar os desafios 
do século XXI.

Os desafios inerentes à 
agricultura, como a varia-
bilidade climática, a ges-
tão de recursos, o acesso 
aos mercados e a busca 
pela sustentabilidade, estão 
cada vez mais complexos, 
e a agricultura 4.0 oferece 
uma gama de oportunida-
des para superar esses de-
safios.

A variabilidade climá-
tica é uma realidade cons-
tante em nossa região e 
a  agricultura 4.0 permite 
o uso de sensores e tecno-
logias de monitoramen-
to para coletar dados em 
tempo real sobre o clima, 
solo e plantas, permitindo 
que os agricultores tomem 
decisões mais informadas 
sobre irrigação, adubação e 

manejo de culturas.
A gestão eficiente de 

recursos é essencial para 
garantir a sustentabilida-
de agrícola a longo prazo. 
Com a agricultura 4.0, os 
agricultores podem otimi-
zar o uso de fertilizantes 
e pesticidas, reduzindo o 
desperdício e minimizando 
os custos.

Acesso aos mercados 
é outro desafio significati-
vo enfrentado pelos agri-
cultores em nossa região. 
Estamos criando e auxi-
liando a aplicação de novas 
estratégias de plantio e de 
negócio alinhadas com as 
exigências dos principais 
mercados mundiais.

Além disso, a agricul-
tura 4.0 pode impulsionar 
significativamente a pro-
dutividade. Com o uso de 

drones, robótica agrícola e 
análise de dados em larga 
escala, podemos monito-
rar e otimizar as operações 
agrícolas de forma mais 
precisa e eficiente. Isso re-
sulta em maior produtivi-
dade e colheitas de melhor 
qualidade.

Através do Núcleo de 
Estudos e Desenvolvi-
mento em Agricultura 4.0, 
estabeleceremos parcerias 
com produtores rurais, em-
presas de tecnologia e ins-
tituições governamentais 
para desenvolver soluções 
inovadoras que atendam às 
necessidades específicas de 
nossa região agrícola.

A agricultura 4.0 é uma 
jornada emocionante que 
oferece um futuro promis-
sor para o agronegócio em 
nossa macro região. Com 

criatividade, determinação 
e colaboração, podemos 
enfrentar os desafios que se 
apresentam e criar um se-
tor agrícola mais resiliente, 
produtivo e sustentável.

É importante que nossa 
região ingresse na cultura 
da agricultura 4.0, pois ela 
oferece recursos que po-
dem possibilitar um futuro 
com grandes e importantes 
novos negócios para toda a 
comunidade agrícola. Jun-
tos, podemos colher os fru-
tos da inovação.
* Marcus Rogério de Oliveira, 
Professor da Fatec, é mestre em 
Ciência da Computação pela USP 
e doutor em Biotecnologia pela 
UFSCar.

*Luciana Aparecida Ferrarezi é 
Diretora de Fatec de Taquaritin-
ga. Doutora em Educação Escolar, 
Mestre em Educação Matemática 
e Graduada em Matemática pela 
Unesp e funcionária e professora 
da Fatec desde 1994.
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 ► ‘Taquarão’ em festa

CAT enfrenta o Manthiqueira 
neste sábado, com chances  
de ser o primeiro no grupo 8

A segunda fase do cam-
peonato paulista da segunda 
divisão sub-23, prossegue 
na tarde deste sábado (22), 
apresentando a última roda-
da para os 24 times compe-
tidores, com todos os jogos 
programados para às 15h.

Pelo grupo 8, o Clube 
Atlético Taquaritinga – CAT 
– precisa de apenas um em-
pate contra o Manthiqueira 
para conquistar a segun-

da colocação do grupo,  o 
mesmo acontecendo com o 
Vocem, que joga em Assis, 
precisando do empate para 
conquistar o primeiro lugar, 
jogando contra o Mauá, que 
busca, desesperadamente a 
vitória, depois de duas der-
rotas seguidas em casa.

Em caso de vitória do 
CAT por boa margem de 
gols contra o Manthiqueira, 
e uma vitória do Mauá, em 

Assis, as posições se inverte-
riam, com o CAT chegando 
em primeiro lugar no grupo.

Porém, o que importa 
mesmo é vencer o adver-
sário, com expectativa de 
grande número de torcedo-
res ao estádio, superando o 
público presente em jogos 
anteriores, os quais, até ago-
ra, deram o CAT uma média 
de 1.500 torcedores por par-
tida, jogando em Taquaritin-

ga, durante todo o campeo-
nato.

Os ingressos para a par-
tida entre CAT e Manthi-
queira encontram-se à venda 
em diversos estabelecimen-
tos comerciais da cidade, 
ao preço individual de R$ 
15,00.

A torcida Garra do Leão, 
mais uma vez promete espe-
táculo festivo nas arquiban-
cadas do "Taquarão".

 ► Futebol

Campeonato brasileiro prossegue neste  
sábado com 5 jogos; no domingo mais  
quatro e um na segunda fechando a rodada

O campeonato brasilei-
ro de futebol em sua série 
A, que surpreendentemen-
te tem o Botafogo carioca 
como líder disparado, com 
39 pontos ganhos, em 15 
rodadas, prossegue neste 
sábado, com a realização 
de cinco jogos. No domin-
go, outras quatro partidas 
serão realizadas e fechando 
a rodada, mais um jogo na 
segunda-feira.

Os jogos e horários que 
acontecem neste sábado 
(22) são os seguintes:

Às 16h, no Maracanã, 
Flamengo x América-MG. 
No Allianz Parque, em São 
Paulo, Palmeiras x Forta-
leza. Às 18h30, Cuiabá x 
São Paulo e Bahia x Corin-
thians. Às 21h, Grêmio x 
Atlético-MG.

No domingo (23):
Às 16h, Cruzeiro x 

Goiás; Santos x Botafogo e 
Red Bull Bragantino x In-

ternacional. Às 18h30, Vas-
co x Athletico-PR.

Na segunda-feira jo-
gam, às 19h, Coritiba x Flu-
minense.

A classificação atual é 
a seguinte:

1. Botafogo – 39 p.g.
2. Flamengo – 27 p.g.
3. Grêmio – 26 p.g.

4. São Paulo – 25 p.g.
5. Fluminense – 25 p.g.
6. Palmeiras – 25 p.g.
7. Red Bull Bragantino 

– 24 p.g.
8. Athletico-PR – 23 p.g.
9. Fortaleza – 23 p.g.
10. Cruzeiro – 22 p.g.
11. Internacional – 22 p.g.
12. Atlético-MG – 21 

p.g.
13. Cuiabá – 19 p.g.
14. Santos – 16 p.g.
15. Corinthians – 15 p.g.
16. Bahia – 13 p.g.
17. Goiás – 12 p.g.
18. Coritiba – 11 p.g.
19. Vasco – 9 p.g.
20. América-MG – 9 

p.g.
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Sobe - Se a situação está difícil para a Prefeitura realizar os repasses financeiros 
para o IPREMT, imaginem então, para os aposentados e pensionistas que estão a 

dias sem receber o pagamento de junho. Muito triste. Sobe -  Seria bom o prefeito explicar, nos próximos programas, em sua rádio, como, 
de fato, se encontra a situação financeira da Prefeitura e se os funcionários da ativa, 

que aguardam, ansiosamente, a liberação da 1ª parcela do 13º salário, terão a oportu-
nidade de recebê-la ainda este ano. Pelo jeito...

Sobe - Em relação ao evento, a direção da Credicitrus merece, sem dúvida, os pa-
rabéns, pois a organização e as atrações apresentadas, demonstraram um perfeito 

entrosamento com a população ali presente.

Desce - Parte dos aposentados e pensionistas, até possuem outros rendimentos, e 
podem se virar. Porém, a maioria desses ex-funcionários vive correndo atrás do 

prejuízo e pedindo socorro para ter o dinheiro depositado em conta corrente.

Desce - A vaia que recebeu no evento da Credicitrus, quando chamado a falar ao 
público presente, mostrou que a população não está nada satisfeita com o prefeito, 

que agradeceu a presença de todos e saiu do local como entrou. Rapidinho.

Desce - O encontro na Praça Guilherme Franco mostrou, e o prefeito estava lá para 
ver, quando as partes envolvidas no acontecimento se aproximam uma da outra, 

tudo ocorre na mais perfeita ordem. Aprendeu?

Desce - Reclamações de mães de alunos, a toda hora, pelas redes sociais, exigindo 
do prefeito que termine as obras da creche no Jardim Maria Luiza II. Uma vergo-

nha. Há anos, sem que ninguém da municipalidade toque no assunto. “Quem ama...”

Sobe - O prefeito disse sábado (15), em sua rádio, no programa puxando o saco, 
que a Prefeitura rompeu o contrato da construção da Praça do Jardim Sobral com a 

Caixa Econômica Federal, em razão dos constantes atrasos para liberação de verbas. 
Só que as obras continuam paradas. A Deus-dará, como se diz na gíria.


